



1<sup>er</sup> dimanche du Carême A  
22 février 2026

Écrivant à une communauté chrétienne d'origine juive, qui se souvient bien des quarante années passées dans le désert, Matthieu présente le début du ministère de Jésus dans le désert. Après avoir été baptisé par Jean au Jourdain et avoir entendu la voix du Père dire : « Voici mon Fils bien-aimé », Jésus est conduit par l'Esprit dans le désert, où il jeûna quarante jours et quarante nuits et finit par avoir faim. Le tentateur, également appelé le diable, cherche à détourner Jésus de son chemin de loyauté envers le Père.

Dans les tentations au milieu du désert, l'horizon que Jésus entreverra tout au long de sa vie et de sa mission se présente. C'est une catéchèse sur les choix libres de Jésus. Dans les tentations de la gourmandise (matérialisme), de l'ambition (pouvoir/domination), de la vanité et de la présomption (succès facile), on présente les séductions primordiales du péché et du mal : Avoir, Pouvoir et Être. Jésus, au milieu de la faiblesse physique et spirituelle, a rejeté librement les chemins de l'égoïsme, de l'autoritarisme et du spectacle, afin de vivre une vie de partage, de communion, de service et de simplicité.

Jésus sait que l'acte de maintenir la communion avec Dieu le Père n'est pas seulement une décision de sa part, mais de toute l'humanité. Comme le peuple d'Israël dans le désert, Jésus a connu la faim, et même s'il comprenait le besoin de nourriture, il a reconnu que la volonté du Père était essentielle et cela le soutenait. Le manque de nourriture est suivi par l'idée que posséder/prendre/dominer tous les royaumes pourrait combler cette faim, mais le coût est trop élevé. Le prix à payer pour succomber à cette tentation, c'est de rejeter Dieu.

La dernière tentation est la plus séduisante, raffinée et cruelle des trois, et elle vise à faire oublier à Jésus ce qu'il est essentiellement : le Fils de Dieu. Comme pour Adam et Ève et les gens du désert, Jésus-Christ est invité à se méfier de l'amour divin et à tenter Dieu. Cependant, Jésus n'oublie pas en qui il a placé sa confiance.

Durant notre voyage vers Pâques, sur la route du Carême, nous serons invités à analyser, avec lucidité, nos options, nos priorités, nos valeurs, le sens de notre vie... Cette période peut être une période de conversion, de réalignement, de renouveau, de changement; cela peut être aussi l'occasion de se rapprocher de Dieu et des propositions qu'il nous fait. En ce premier dimanche, essayons d'identifier les « tentations » qui nous asservissent et nous empêchent de mener une vie plus digne, plus humaine, plus pleine de sens et d'espoir. Quelles sont les « tentations » qui m'éloignent le plus souvent du mode de vie et du projet de Jésus, atrophient mes forces créatrices et m'éloignent de la communion avec Dieu et tous mes frères et sœurs ? La manière dont je traite les biens matériels est-elle saine et équilibrée ? La reconnaissance, la célébrité, les applaudissements, les priviléges ont-ils un grand prix à mes yeux ? La tentation du pouvoir, de la gloire, est-elle un problème pour moi ?

Laissons la Parole de Dieu remplir nos cœurs et nos esprits, et nous verrons la force et la puissance qu'elle nous donne face aux plus grandes tentations. Et choisissons avec Jésus le plan de Dieu qui passe par la volonté du Père dans l'amour, le partage et la solidarité.

Josée Desmeules